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Compte rendu de la réunion des 
présidents de comités 

Marseille, club la Nautique, le 23 mars 2022 
 
Étaient présents : 
Guy Dabadie, Jean-Paul Andréoli, Rose-Marie Vilafranca-Guiraud, Jean-Claude Baffie, 
Gérard Labrune, Jean-Claude Ridoux, Philippe Gomila (représentant Dominique 
Mouillot), JR Bauchet (vice-président Aix-en-Provence), Francis Guillot, André François. 

Étaient absents excusés : 
Jean-Louis Farcy, Michel Bussière, Charles Ricour, Jean-Marie Partiot 

___________________ 

Ordre du jour de la réunion 
  
1 - Centenaire SMLH 

Grand succès des Olympiades à Paris. La SMLH envisage de renouveler l’opération tous 
les deux ans. Nous devons être perçus comme des « passeurs d’expérience » au profit de 
la jeunesse. 

Le passage de la flamme du centenaire n’est pas prévu à Marseille. 
Le gala régional SMLH organisé par la SMLH 13, a été un réel succès à moindre cout. Le 

congrès SMLH est prévu le 8 juin à Lyon. 

2 - Effectifs - Amis de la SMLH 
Les effectifs sont passés de 53.440 en 2013 à 41.200 en 2021, la moyenne d’âge 

augmentant. Il faut faire venir les jeunes. Or avant, nous pouvions les contacter lors de la 
remise des certificats en préfecture, ce qui n’est plus autorisé par le grand chancelier 
depuis quelques années. Les décorés reçoivent le certificat par la poste. Il faudrait peut-
être faire une réunion des prospects, si on a la liste (noms & adresses) ? 

On peut également faire venir des non décorés dans les amis de la SMLH, comme porte 
drapeau, délégué auprès des anciens, etc. Ils ne paient pas de cotisation, ne votent pas et 
peuvent adhérer à La Cohorte. 

3 - Fermeture (ou non) des comptes des comités à activité bancaire réduite (moins 
de 10 chèques par an), telle que demandée par la SMLH.  

La décision sera prise par la SMLH 13. En prenant la moyenne des mouvements 
bancaires des comités sur les 2 premières années, les deux dernières n’étant pas 
significatives (voir tableau ci-dessous), on se rend compte que tous les comités sont 
« dans les clous » à l’exception du Comité de Marseille Garlaban. Il a donc été décidé de 
fermer uniquement le compte de ce comité. A titre d’information, Lyon a déjà supprimé 
les comptes des comités sans inconvénient apparent. 

Le problème concerne les subventions actuelles des villes et communes à leur comité 
local, avec le risque, si on supprimait le compte du comité, que la subvention ne soit pas 
accordée à la Section. Il est donc urgent d’attendre pour trouver une meilleure solution. 
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Le comité de Marseilleveyre annonce l’arrivée d’une nouvelle trésorière. En attendant 
son élection à la prochaine assemblée générale du comité, elle sera officiellement 
désignée par le président de Section, et une demande d’habilitation sera faite au Siège. 

4- Nouvelles de la Commission d’Entraide et de Solidarité (CES) 
La CES, peut attribuer des subventions dans le cadre de l’entraide pour les sociétaires et 

la solidarité pour les non sociétaires : 
 Aide aux sociétaires dans le besoin, aide aux jeunes agriculteurs, aide aux étudiants 

(ces deux dernières initiées par un sociétaire qui a repéré le problème), aides aux 
demoiselles des Maisons d’éducations de la Légion d’Honneur ; 

 Politique EPHAD et Alzheimer, pour favoriser l’admission de nos sociétaires dans 
le besoin ; 

 Aide pour le maintien à domicile de nos sociétaires âgés (escalier électrique, 
douche plain-pied, etc.). 

Il est demandé par le comité des Calanques, s’il est possible que la SMLH puisse se porter 
caution pour le logement de locataires à très faibles revenus. 

Réponse : La SMLH ne peut pas se porter caution. Il faut s’orienter vers une aide de 
l’assistante sociale sollicitée par le comité. 

Le vice-président Jean-Claude Baffie précise que si le sociétaire est un ancien 
combattant, l’ONAC peut aussi l’aider. 

5 - La Cohabitation Intergénérationnelle Solidaire (CIS).  
Il s’agit pour des personnes de plus de 60 ans d’héberger un jeune de moins de 30 ans. 

Tout cela est encadré par la loi ELAN et l’arrêté de 2010. La SMLH va passer une 
convention avec le réseau Cohabilis qui gère les associations locales pour la mise en 
œuvre de cette CIS. 

Le Vaucluse, premier département test, a proposé cette cohabitation à ses sociétaires et 
leur a envoyé une lettre, en ce sens. Deux ont répondu au total, mais il n’y a pas eu de suite. 
Nous relançons l’expérience sur 3 départements tests, les départements 06, 13 et 83.  

Pour la SMLH 13, nous préparons une lettre avec les coordonnées de l’association Domo 
Part que les comités enverront à leurs sociétaires. 

 6 - Ukraine :  
Silence religieux de la SMLH qui attend le prochain CA du 28 mars pour statuer. La SMLH 

13 veut agir plus rapidement. Il est demandé aux comités de faire jouer leurs réseaux pour 
les besoins exprimés par le chef de corps de la Légion étrangère. Ces besoins ont été 
envoyés à tous les présidents de comité. 
 https://www.legion-boutique.com/faire-un-don.php 

7 - Tour de France de Guy Amalfatino, handicapé (unijambiste) 
LH et SMLH, Guy passe par Arles le 30 mars 2022, puis Lançon le 31, Marseille le 1er avril, 

Rougiers (83) le 2, et le 3 Aix-en-Provence. Les présidents des comités concernés ont reçu 
toutes les infos et coordonnées des accompagnateurs et sont priés de voir avec les Mairies 
comment organiser l’accueil. En l’absence de réponse des mairies, la SMLH doit être 
présente et je serai des vôtres. 
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8 - Congrès de la SMLH le 8 juin à Lyon 
Sera précédé de la journée des présidents de section 

9 - AG SMLH 13 à Cassis 
Le 13 juin à Cassis à l’Oustau Calendal. 
Dates d’AG des comités ? Les dates doivent être fournies rapidement au président. 

10 - Séminaire des délégués d’entraide et de solidarité 
Il sera organisé à la Légion étrangère à Aubagne fin septembre si possible ! Action le 

général Bruno Le Flem ! Merci Bruno ! 

11 - Apprentis à l’Honneur 
Le mardi 14 juin 2022 en Préfecture de Marseille.  
Jean-Paul Andréoli, vice-président, est l’organisateur de cette cérémonie, avec Jean-

Robert Bauchet, Jean-Louis Bouillot, Ivane Eymieu et moi-même. Ce sera notre 4ème 
cérémonie avec toujours le même problème, 10 CFA sur une quarantaine que compte le 
département répondent favorablement à notre demande. 

Cela dit, ces cérémonies de mise à l’honneur des apprentis, de leurs familles et 
professeurs, en présence du Préfet de région, sont un lien très fort entre la SMLH et la 
jeunesse et doivent être maintenues malgré les difficultés. 

 12 - Site SMLH 13 Relance du site 
Intervention de Jean-Paul Andréoli (concepteur) et de Jean-Claude Baffie (relais pour 

collecter les infos des comités). 
Le site smlh13 sera intégré au site national et accessible depuis celui-ci. Il sera décliné 

jusqu’aux comités. Il reste à faire la mise en page et à le simplifier. 
Un site doit vivre, pour cela, il faut l’alimenter en nouvelles régulièrement. Il est donc 

demandé aux comités de désigner un correspondant pour l’envoi des rubriques à Jean-
Claude Baffie qui les collectera. Jean-Paul Andréoli les mettra sur le site, pour la partie 
technique. 

S’agissant du site SMLH 13, les articles et photos ne concernent que les activités des 
comités et de la section 13 ou des informations générales locales intéressantes. 

 13 - Autres sujets 
Philippe Gomila indique qu’un sondage en ligne a été envoyé en octobre dernier aux 83 

membres du comité Garlaban qui possèdent un mail, afin d’améliorer notre 
fonctionnement. Seuls 13 personnes ont répondu (dont les 4 organisateurs du comité), et 
un seul a dit qu’il lisait la newsletter envoyée à tous par mail. 

Il faut se méfier de ses sondages, même s’ils sont parfois nécessaires. 
Pour la petite histoire, mon prédécesseur au comité d’Aix-en-Provence en 2001, ayant 
constaté le nombre peu élevé de présents à ses activités, avait limité l’envoi de lettres aux 
40 personnes fidèles. Six mois après, de très nombreux sociétaires du comité se sont 
plaints auprès du colonel Bouteiller de l’absence d’information et d’activité à Aix-en-
Provence. Le président s’est fait « engueuler » par Bouteiller et il a démissionné !! 

Amitiés à tous. 

                                                                                                Philippe Gomila et Guy Dabadie 
 


